

Síntesis Informativa

14/Noviembre/2023

SECRETARIO

(B-520) Implementa Agricultura mecanismos de evaluación y monitoreo para atender con efectividad a los productores: Villalobos Arámula

La Secretaría de **Agricultura y Desarrollo Rural** ha puesto en marcha mecanismos de evaluación y monitoreo de sus programas prioritarios para atender con mayor efectividad a los productores del país, señaló el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámula**. Excélsior, P4

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001681nc.pdf

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-implementa-mecanismos-de-evaluacion-y-monitoreo-de-sus-programas-permiten-atender-con-efectividad-a-los-productores-villalobos>

<https://hojaderutadigital.mx/implementa-agricultura-mecanismos-de-evaluacion-y-monitoreo-para-atender-con-efectividad-a-los-productores-villalobos-arambula/>

<https://losnoticieristas.com/post/506794/agricultura-implementa-mecanismos-de-evaluacion-y-monitoreo-de-sus-programas-en-mexico/>

<https://www.notimx.mx/2023/11/implementa-agricultura-mecanismos-de.html>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/545883/Implementan-mecanismos-para-atender-con-efectividad-a-los-productores-de-Mexico.html>

<https://coneme.com.mx/2023/11/evaluacion-y-monitoreo-efectivo-en-programas-agricolas/>

<https://argonmexico.com/2023/11/13/evaluacion-y-monitoreo-efectivo-en-programas-agricolas/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/11/13/implementa-agricultura-mecanismos-de-evaluacion-y-monitoreo-de-sus-programas-permiten-atender-con-efectividad-a-los-productores-villalobos-arambula/>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=894615628749368&set=a.556144725929795>

(B-514) Apoya Agricultura a productores en el desarrollo de capacidades y asesoría técnica

Ante los nuevos retos y oportunidades que enfrenta el campo mexicano, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** construye y aplica nuevos modelos de desarrollo de capacidades que permitan a los productores acceder a conocimientos, transferencia de tecnología, soporte y acompañamiento técnico, resaltó el titular de la dependencia federal, **Víctor Villalobos Arámula**.

<https://www.2000agro.com.mx/sectorrural/sader-apoya-a-productores-en-el-desarrollo-de-capacidades-y-asesoria-tecnica/>

Fertilizantes en los 32 estados

Este fin de semana se dio un anuncio que no debe pasar desapercibido. Durante la gira del presidente Andrés Manuel López Obrador por Baja California, el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámula**, dio a conocer que este mes llegará fertilizante a este estado y a Baja California Sur, para después comenzar su entrega directa y

gratuita a los productores de ambas entidades. Con esto, el programa Fertilizantes para el Bienestar habrá llegado a las 32 entidades del país y habrá cumplido la meta de entregar este año un millón de toneladas del insumo a dos millones de productores y beneficiar a tres millones de hectáreas de cultivos básicos del país. **El Heraldo de México/ 2000 Agro**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023100408wd.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023100314wd.pdf

SECRETARÍA

(B-521) Fortalecer la transformación del sistema agroalimentario y nutricional reto en derechos a la salud y alimentación

Durante el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador se han sentado bases firmes para la transformación del sistema agroalimentario y nutricional de México, y es fundamental profundizar los cambios en lo que resta del sexenio y en el siguiente gobierno de la Cuarta Transformación, afirmó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Víctor Suárez Carrera.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/545886/Fortalecer-la-transformacion-del-sistema-agroalimentario-y-nutricional-reto-en-derechos-a-la-salud-y-alimentacion.html>
<https://www.tallapolitica.com.mx/fortalecer-la-transformacion-del-sistema-agroalimentario-y-nutricional-reto-en-derechos-a-la-salu>
<https://emprefinanzas.com.mx/2023/11/13/fortalecer-la-transformacion-del-sistema-agroalimentario-y-nutricional-reto-en-derechos-a-la-salud-y-alimentacion/>

(B-519) Cubrirán demanda nacional nochebuenas mexicanas: SADER

Ciudad de México, 13 de noviembre del 2023.- La cosecha de la flor de Nochebuena – símbolo universal de las fiestas de cembrinas para pintar de rojo intenso los invernaderos y, posteriormente, comenzar a abastecer los mercados, comercios y centros de abasto del país, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**.

<https://tierrafertil.com.mx/2023/11/13/cubriran-demanda-nacional-nochebuenas-mexicanas-sader/>

Desplegado/ Gobierno de México / Agricultura

Aviso a las y los productores beneficiarios de los programas prioritarios para el campo. Producción para el Bienestar. Amiga y amigo productor, ¡no te dejes engañar! Recuerda que el programa Producción para el Bienestar se está bancarizando. Tu apoyo estará disponible en tu tarjeta para retiro en las sucursales del Banco del Bienestar.
www.gob.mx/agricultura.

El Sol de México, P 7 / El Economista, P 13 / La Jornada, 17 / La Razón de México, 9 / 24 Horas, 8 / La Crónica, 7 / La Prensa, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001132nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001109nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001029nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000802nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000376nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000089nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001557nc.pdf

Desplegados /Gobierno de México /AGRICULTURA / Fertilizantes para el Bienestar

Aviso a las y los productores beneficiarios de los programas prioritarios para el campo. Nadie debe condicionar o cobrarte por ser parte del programa Fertilizantes para el Bienestar. Recuerda que si recibiste fertilizantes en 2022 y has cumplido con lo establecido en las reglas de operación, este año también puedes contar con tus insumos. Acércate a la Representación, **DDR** o **CADER** de tu comunidad. **Ovaciones, P 21 / Excélsior, P 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001685nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001792nc.pdf

Es necesario acercar la tecnología al campo: FIRA

Ante los efectos del cambio climático y un suelo cada vez más urbanizado, que a su vez provoca la reducción del espacio para el campo en México, es importante acercar la tecnología a los agricultores con el fin de producir más y de una manera sostenible, lo cual también daría otros beneficios como una mayor inclusión financiera en este sector, indicó Alan Elizondo, director general de **Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA)**. **El Economista, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001088nc.pdf

Segalmex adquirirá 137,000 toneladas de maíz: Rocha Moya

Con el objetivo de garantizar el abastecimiento de maíz en las 2[^],370 tiendas Diconsa instaladas en todos los municipios del país, el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, firmó un convenio de colaboración con Leonel Cota Montaña, director general de Seguridad Alimentaria Mexicana [Segalmex], que permitirá la comercialización del grano adquirido por el gobierno estatal dentro del Programa Emergente para la Adquisición de hasta 500,000 toneladas de maíz blanco a productores sinaloenses del ciclo Otoño - Invierno 2022 - 2023. **El Economista, 52**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001270nc.pdf

Liconsa está en quiebra, afirma diputada

La diputada panista María Elena Pérez-Jaén en conferencia, reclamó que la semana pasada el órgano auditor haya decidido aplicar un procedimiento mayor al Inai y no a otros entes de la Administración Pública o programas que han dado señales de riesgos financieros o desvíos de recursos como lo es **Segalmex**. Por dictar los ejemplos, Seguridad Alimentaria Mexicana, **Segalmex**, la Conade y Sembrando Vida, tienen antecedentes de desvíos acreditados de recursos", señaló. La diputada agregó en este punto, que cuenta con

información que apuntaría que una de las filiales de **Segalmex, Liconsa**, se encuentra en la quiebra. **La Razón de México**, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000786nc.pdf

Acusan que ASF omite fiscalización a Segalmex

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) se ha enfocado a practicar auditorías forenses a estados, municipios y órganos autónomos, en lugar de fiscalizar los programas sociales del Gobierno federal y a entidades como **Segalmex, Liconsa** y **Diconsa** acusó la diputada federal María Elena Pérez-Jaén. En conferencia de prensa, la legisladora de Acción Nacional dijo que en la última modificación al Programa Anual de Auditorías, publicada el pasado 9 de noviembre, la ASF incluyó tres universidades estatales, dos municipios, el Gobierno de Durango y al INAI dentro de las auditorías forenses. **Reforma**, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001391nc.pdf

Discrimina Pymes Presupuesto de Sader

El Presupuesto de 2024 para el sector agropecuario es discriminatorio, prioriza la asistencia y no contempla mecanismos que apoyen la exportación, de acuerdo con un análisis de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). En términos reales, el presupuesto de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** es menor a 2023, y la composición hacia el interior tiene una perspectiva social por encima de la producción, afirma el documento del organismo. Adicionalmente, no plantea mecanismos compensatorios para apoyar al sector agroexportador, que es un generador de divisas y de empleos en la agricultura nacional. **Reforma**, P 18

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001619nc.pdf

Cartón / Segalmex / AMLO

Reforma, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001363nc.pdf

5ta Transformación / Le cortan las alas a la nueva mexicana / Daro Celis Estrada

La aparición en Hong Kong de costales de **Segalmex** cargados de droga fue calificada por el titular de ese organismo, Leonel Cota y por el presidente Andrés Manuel López Obrador, como un acto de mala fe, pues presuntamente habrían sido clonados al no tener los diseños actuales. Sin embargo, los rótulos en los sacos han cambiado al menos un par de veces en los cinco años de existencia de la nueva Conasupo: en 2019 se adquirieron unos 270 millones de pesos en costales para el programa de Precios de Garantía. **El Heraldo de México**, 7

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000603nc.pdf

AGRICULTURA

Durazo: trabajamos junto al Presidente por derechos de los pueblos yaquis

Continuar con el legado histórico del Presidente Andrés Manuel López Obrador, para restituir los derechos de los pueblos indígenas de Sonora, en particular la etnia yaqui, es de los compromisos que refrendó el gobernador Alfonso Durazo. Se presentó un avance de 80% de 20 acuerdos del Plan de Justicia Yaqui, destacando la restitución de 32,141 hectáreas de tierra, caminos artesanales, comedores de la niñez indígena, bancos del bienestar, apoyos de agricultura, pesca y artesanía. **La Jornada, P 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001126nc.pdf

Refrescos, cerveza y alcohol mantienen fuerza recaudatoria

Las bebidas refrescantes, cerveza y alcohol se mantuvieron como fuente de ingresos para el fisco. Entre enero y septiembre del 2023, registraron ingresos por los impuestos especiales por cerveza y bebidas refrescantes por 37,956 millones de pesos, 6.1% real por arriba de lo recaudado en 2022, por bebidas alcohólicas ingresaron 19,202 mdp. **El Economista, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000975nc.pdf

Perspectivas con RJOBrien / Cambio de hemisferios, mercados agrícolas en tránsito / Antonio Ochoa / Antonio Ochoa

Hoy día o eres parte de una verdad o de otra, pero no de ambas. El problema es que la verdad es relativa y nos hemos nublado en la narrativa irritante de etnia y religión en el planeta. Dos temas que no respetan debate civilizado. Los conflictos bélicos en el mar Negro y en Oriente Medio son de momento los embudos que canalizan de manera forzada el entorno hostil de potencias a las que el mundo les queda chico. La harina de soya de diciembre en Chicago Mercantile Exchange (CME) subió un límite máximo (USD \$25.00), esto atrás de varias subidas previas. **El Economista, P 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000988nc.pdf

México S.A. / México: del SAM al Tío Sara //Débil soberanía alimentaria //¿Yla autosuficiencia? / Carlos Fernández Vega

CUANDO MENOS EN los últimos 43 años, los mexicanos han visto pasar infinidad de programas públicos tendientes, todos ellos, a "garantizar la autosuficiencia y soberanía alimentarias", por ser el nuestro un país con "plena capacidad" para alcanzar esas metas. En los hechos, cada día depende más de los mercados externos y desde hace tres lustros la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) lo incorporó a su inventario de importadores netos. Entre lo más reciente, La Jornada (Braulio Carbajal y Alejandro Alegría) informó que "México, uno de los mayores productores de alimentos del mundo, importó más de la mitad de los granos básicos que consumió la población entre enero y septiembre de este año, reveló un reporte del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). **La Jornada, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001228nc.pdf

Cancelan por primera vez el Premio Nacional de Exportación

El gobierno de México canceló por primera vez este año la entrega del Premio Nacional de Exportación, el cual se ha otorgado desde 1993. Sin una explicación pública hasta ahora, la Secretaría de Economía no convocó al Consejo Consultivo de Evaluación de este galardón, que se creó en la administración de Carlos Salinas de Gortari, cuyo objetivo es promover, desarrollar y difundir la actividad exportadora de productos y servicios no petroleros. La Fundación está conformada por cuatro de los organismos: el Comee; la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio y Turismo (Concanaco Servytur).. **El Economista, P 33**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001079nc.pdf

Es necesario acercar la tecnología al campo: FIRA

Ante los efectos del cambio climático y un suelo cada vez más urbanizado, que a su vez provoca la reducción del espacio para el campo en México, es importante acercar la tecnología a los agricultores con el fin de producir más y de una manera sostenible, lo cual también daría otros beneficios como una mayor inclusión financiera en este sector, indicó Alan Elizondo Flores, director general de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). **El Economista, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001088nc.pdf

Gestión ante gobierno del estado con beneficio al agro de Tequixquiac resuelta en dos días

Ante la gestión que realizó la Dirección de Fomento Agropecuario del gobierno de **Tequixquiac** para apoyar eficientemente los cultivos en el campo, el Cabildo, encabezado por el presidente Luis Raúl Meneses García, recibió la máquina excavadora de Brazo Largo. La solicitud hecha ante la nueva Secretaría del Agua del Gobierno del Estado de México, solo se demoró dos días, la pronta respuesta la Autoridades reciben la máquina Autoridades ejidales y de sistemas de riego, acudieron a la recepción de la máquina, que apoyará en la eficiencia de los cultivos de un municipio eminentemente agrícola y uno de los principales productores de productos lácteos del Estado de México. **Heraldo Estado de México, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000714nc.pdf

Impulsan acuerdos

El gobierno de Tamaulipas acordó con Petróleos Mexicanos, Pemex, la construcción de una planta de fertilizantes cuya inversión de más de 30 G millones de dólares contribuirá a garantizar abono para el campo, y por tanto, mejores cosechas. Esta asociación entre la administración del gobernador Américo Villarreal y la paraestatal traerá consigo la producción anual de 15 mil toneladas de nitrógeno y fósforo, por lo que se esperan beneficios positivos para la agricultura, así como para la autosuficiencia estatal y federal. **El Heraldo de México, 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000669nc.pdf

Artículo / Por nuestro campo / Bosco de la Vega

Frente a décadas de problemas acumulados en el agro mexicano, este movimiento alza la voz. Durante siglos, el campo mexicano ha sido el pulso vital de una nación rica por su diversidad de flora y fauna, sus tradiciones y cultura. El campo ha dado esencia a nuestra identidad, y el sector agroalimentario trabajo y sustento económico al pueblo de México. Hoy, el sector enfrenta retos que amenazan con sepultar una parte irremplazable de lo que somos. Para afrontarlos surge #Por- Nuestro Campo, un movimiento que alza la voz de auxilio ante décadas de problemas acumulados. No es sólo la falta de apoyos económicos, financiamiento o acceso a seguros lo que ha golpeado a nuestros agricultores. **El Heraldo de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000637nc.pdf

Impulsan acuerdos

El gobierno de Tamaulipas acordó con Pemex la construcción de una planta de fertilizantes cuya inversión de más de 300 millones de dólares contribuirá a garantizar abono para el campo, y por tanto, mejores cosechas. Esta asociación entre la administración del gobernador Américo Villarreal y la paraestatal traerá consigo la producción anual de 15 mil toneladas de nitrógeno y fósforo, esperando beneficiar la agricultura, así como para la autosuficiencia estatal y federal. **El Heraldo de México, P 24**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000669nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Día con Día / Acapulco, el dolor pendiente / Héctor Aguilar Camín

50 muertos reportan los servicios funerarios de Acapulco. Las autoridades mantienen su cifra en 48. El hedor de que hablan testigos y reporteros sugiere más muertos bajo los escombros. Familias de pescadores siguen sin saber nada de ellos, salvo que la noche del huracán Otis estaban trabajando, para la pesca fresca del día siguiente. **Milenio Estado de México, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001314nc.pdf

El 15 de diciembre se inaugura en Campeche el Tren Maya

Al participar en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador el pasado 6 de noviembre, la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, destacó que con la Inauguración del Tren Maya "el 15 de diciembre será la fiesta de la osadía y de la visión apasionada de un hombre que supo generar una gigantesca beta de luz contra las dudas y los pronósticos de los egoístas, rabiosos y pudo dirigir la mirada hacia el Sur-Sureste de México". La gobernadora precisó que Campeche es el pueblo de las 1,000 resurrecciones, que ha sobrevivido a la sobre explotación del palo de tinte, del chicle, de sus

maderas preciosas, del petróleo, con una pesca que agoniza y una industria que no produce nada. **El Economista**, 35

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001087nc.pdf

¿Acapulco queda desprotegido sin la aprobación de recursos adicionales en el PEF 2024 para reconstruirlo?

El paso de Otis por las costas de Guerrero representa uno de los fenómenos climatológicos más violentos y devastadores de los que se tenga registro en México. Sus efectos pusieron de manifiesto la vulnerabilidad que tenemos ante la naturaleza. Los daños causados son incalculables, pues están presentes lo mismo en las zonas urbanas, en las colonias, en los comercios, restaurantes, así como en las zonas turísticas o la pesca, etcétera. **Publimetro**, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000480nc.pdf

Detectan la venta de colágeno de totoaba

La organización de la sociedad civil Cetáceos, Acción y Transformación lanzó la voz de alerta ante la existencia de una empresa mexicana dedicada a la venta ilegal en el extranjero de colágeno marino de pez totoaba. Según los anunciantes, la llamada The blue formula, mejora la salud sexual, entre otros beneficios. De acuerdo con la ONG con sede en EU, el "colágeno marino de pez totoaba", es un producto que fabrica la Unidad de Manejo para la Conservación de Vida Silvestre (UMA), Cygnus Ocean Farms, S.A. de C.V., ubicada en Guaymas, Sonora. **Excélsior**, P 23

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001668nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

México S.A. / México: del SAM al Tío Sara //Débil soberanía alimentaria //¿Yla autosuficiencia? / Carlos Fernández Vega

Cuando menos en los últimos 43 años, los mexicanos han visto pasar infinidad de programas públicos tendientes, todos ellos, a "garantizar la autosuficiencia y soberanía alimentarias", por ser el nuestro un país con "plena capacidad" para alcanzar esas metas. En los hechos, cada día depende más de los mercados externos y desde hace tres lustros la FAO lo incorporó a su inventario de importadores netos. Entre lo más reciente, La Jornada (Braulio Carbajal y Alejandro Alegría) informó que "México, uno de los mayores productores de alimentos del mundo, importó más de la mitad de los granos básicos que consumió la población entre enero y septiembre de este año, reveló un reporte del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). **La Jornada**, P 24

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001228nc.pdf

Fin de año impulsa crecimiento de exportaciones alimenticias de Jalisco

De cara a la temporada de mayor consumo de alimentos en Estados Unidos con celebraciones como el Thanks Giving Day y las festividades de fin de año, la industria alimenticia de Jalisco prevé cerrar el año con un crecimiento en exportaciones de entre 7 y 8%, comentó el presidente de la Cámara de la Industria Alimenticia de Jalisco (CIAJ), Antonio Lancaster-Jones. Detalló que, pese a que el sector ha trabajado en la diversificación de mercados internacionales, entre 85 y 90% de las exportaciones alimenticias de Jalisco tienen como destino Estados Unidos. **El Economista, P 43**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001188nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Con escasos clientes, reabren centros de abasto de Acapulco

Olga Cruz reabrió su expendio de pollo en el Mercado Central, donde son escasos, tanto los comerciantes que han retomado sus actividades como la gente que acude a comprar. Los pescaderos tienen en sus negocios no más de 4 kilos de mojarras, a 100 pesos el kilo, y 2 o 3 cajas de camarón mediano a 150 pesos. En el Mercado Central también hay huevo, frutas y verduras, pero sus precios son más altos que los supermercados que ya reabrieron; por ejemplo, en el Central un cartón con 30 huevos vale 100 pesos y 77 pesos en las tiendas de cadena. **La Jornada, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001049nc.pdf

INGENIOS | AZÚCAR

Ricos y poderosos / Ingenio de Puga, entre la quiebra y la esperanza / Marco A. Mares

El Ingenio de Puga, en Francisco I. Madero, municipio de Tepic, considerado la mayor empresa agroindustrial de la entidad, y uno de los de mayor rendimiento en el país, está "empantanado" en un proceso de concurso mercantil y una huelga desde mediados del 2022. Desde entonces, los dueños del ingenio, las autoridades y terceros interesados han tratado de encontrar una salida, sin éxito. Sin embargo, existe una posibilidad, de que se salve la unidad productiva, a través de una reestructura financiera que propone un grupo de empresarios encabezado por Enrique Bojórquez, director general de Sucroliq. **El Economista, P 29**

https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001034nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Pacta Ebrard con Sheinbaum

Dos meses después de perder la encuesta para definir al candidato presidencial de Morena y descalificar el proceso, Marcelo Ebrard pactó continuar en ese partido a cambio de

candidaturas y espacios de colaboración en la campaña de Claudia Sheinbaum y en la dirigencia nacional. Fue un acuerdo directo con la aspirante presidencial, formalizado después de dos encuentros, y en el que se promete una investigación sobre las "prácticas indebidas" registradas en la interna morenista y sanción a los responsables. **Reforma, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001307nc.pdf

Sedena redujo acoso y hostigamiento; Marina, no

Los casos de hostigamiento y acoso sexual dentro de las Fuerzas Armadas no se han acabado; mientras en la Secretaría de la Defensa Nacional se logró una disminución sustancial en las denuncias, en la Marina las quejas por ambos delitos no ceden, e incluso los elementos señalados se mantienen en sus filas. En los últimos años (de 2019 a 2022), en la Defensa Nacional se redujeron los casos de hostigamiento y acoso sexual en 86%. En tanto, la Secretaría de Marina Armada de México no ha logrado disminuir los casos de hostigamiento y acoso sexual que se presentan en el interior de la institución. **El Universal, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000798nc.pdf

La Suprema Corte deja sin gobernador interino a Nuevo León

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dejó sin gobernador interino a Nuevo León tras conceder una suspensión que deja sin efectos el nombramiento de Javier Luis Navarro Velasco, secretario general de Gobierno, a quien el mandatario titular, Samuel García, había designado en el cargo para poder buscar la candidatura presidencial por Movimiento Ciudadano (MC); pero, a la vez, el máximo tribunal también detuvo la designación que el Congreso local hizo del magistrado José Arturo Salinas Garza para ocupar dicho encargo. **La Jornada, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023000929nc.pdf

Usó gobierno 304mil mdp de los fondos de estabilización

En lo que va del sexenio, se han utilizado 303,947 millones de pesos de los tres fondos de estabilización, el FEIP, FEIEF y FMP, según datos de Hacienda. Al cierre del 2018, estos tres fondos sumaban 388,771 mdp, mientras que al noveno mes del 2023 ya tenían solo 84,039 millones, lo que implicó una contracción de 82.7% en términos reales. Expertos advierten que estos fondos se crean para usarse cuando hay una crisis o menor captación de ingresos, como en 2020. **El Financiero, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2023/11Noviembre23/Imagenes_14112023/14112023001398nc.pdf